



Hôpital Pitié-Salpêtrière

25 nov. 2025

« Perdre nos enfants » pour leurs guerres et profits impérialistes, c'est non !

Qui connaissait Fabien Mandon ? Pas grand monde. Mais ce général, chef d'état-major des armées, vient de faire parler de lui en annonçant qu'il faudrait nous préparer « à perdre nos enfants » dans des guerres et « à souffrir économiquement ». Face à l'indignation qu'ont suscité ces propos, Macron l'a assuré de son soutien. Car c'est en concentré la politique du gouvernement : d'un côté augmenter les dépenses militaires et les aides au patronat, de l'autre amputer notre niveau de vie en rognant sur la santé, l'éducation, le logement, les transports... sur fond de licenciements et baisse des salaires et retraites. Guerre sociale et nouvelle guerre impérialiste à l'horizon : c'est deux fois non !

L'armée, c'est pour la défense des profits

Le général Mandon n'est pas n'importe quel trouffion. En tant qu'officier de l'armée de l'air, il a multiplié les opérations militaires au Tchad, en République démocratique du Congo, en Afghanistan... Partout où l'armée française intervient pour assurer les profits de Total, EDF, Bolloré, Bouygues, Lafarge ou CMA CGM, dont les dirigeants sont de plus en plus coachés ou dragués par l'extrême droite. L'impérialisme français partage avec ses semblables, mais rivaux, les États-Unis dominants en tête, mais aussi la Chine et la Russie, la responsabilité de guerres faisant des dizaines et centaines de milliers de morts au Congo ou au Soudan. Macron et ses généraux aimeraient embrigader des jeunes mais les vocations ne sont pas légion ; il compte sur le chômage pour attirer des « volontaires » par du pognon !

De l'argent pour l'hôpital, pas pour le Rafale !

Canons à vendre ! La France impérialiste est en bonne place sur le marché mondial de l'armement. Depuis bientôt quatre ans, sous prétexte d'aider l'Ukraine que Trump tente aujourd'hui de faire craquer devant Poutine, les dépenses militaires augmentent. Elles ont doublé en dix ans. Il ne s'agit pas de sauver notre liberté contre la menace russe. Seulement d'aider les profits des

capitalistes de l'armement, par ces dizaines de milliards qui vont dans leurs caisses. Macron vient de promettre 100 Rafale à Zelensky, pour les profits de Dassault qui n'en produira probablement pas tant, mais il y aura des retombées en dividendes sur la mort.

Pour empêcher la guerre, il faut en finir avec la société capitaliste

Pas étonnant qu'on trouve des militaristes forcenés au gouvernement, comme dans la droite et l'extrême droite. Pas étonnant que Glucksmann et les socialistes fassent chorus, c'est leur ami Hollande qui avait décidé l'intervention militaire au Mali il y a un peu plus de dix ans. Mélenchon, lui, déclare qu'il est « contre la guerre »... Mais ce serait au Parlement de décider démocratiquement que nous allions au casse-pipe pour les profits des capitalistes et il en appelle à l'armée et à la force de dissuasion nucléaire, comme si l'armée française n'avait jamais servi à autre chose qu'à servir les intérêts impérialistes de l'État français, et donc à multiplier les interventions guerrières dans le monde !

Contre leurs guerres impérialistes

Si Mandon a fait le buzz en annonçant vouloir voler la vie de nos enfants, Nathalie Arthaud, de Lutte ouvrière, l'a fait aussi en lui renvoyant en boomerang un passage célèbre de l'Internationale (le chant du mouvement ouvrier) : « S'ils s'obstinent, ces cannibales, à faire de nous des héros, ils sauront bientôt que nos balles sont pour nos propres généraux. » Bien vu !

Dans l'immédiat, pour dénoncer la complicité de la France impérialiste avec l'État d'Israël dans sa guerre génocidaire contre le peuple palestinien, une manifestation nationale est appelée à Paris samedi prochain, 29 novembre. Le NPA-Révolutionnaires y appelle, aux côtés d'organisations (dont de jeunesse) et de syndicats (CGT, Solidaires, CFDT et FSU). Rendez-vous à 14 heures, place de la République. Une occasion de répondre à Macron et à ses généraux !

14 °C à l'accueil de la PASS

Toute la journée, assis, à accueillir les patients... dans un froid glacial. Les collègues de l'accueil de la PASS sont littéralement frigorifiés toute la journée. Et pourtant les chauffages fonctionnent mais la direction refuse d'isoler les fenêtres : une vraie passoire thermique. On échange avec le bureau de la direction ?

Le scotch, tendance de la collection automne-hiver

Combien de collègues passent la journée à bosser dans le froid ? Beaucoup ! à en croire le scotch qui re-fleurit chaque hiver sur les fenêtres dans bien des services. Voilà à quoi on est réduit pour isoler du froid et des courants d'air. C'est pas l'AP-HP, c'est brico-dépôt.

Nos collègues agents de sécurité ne peuvent pas rester dans le froid !

Les températures redescendent et, à l'entrée de l'hôpital, les agents de sécurité sont toujours dans le froid, les courants d'air... et toujours sans chauffage dans les cahutes. Paraît-il que « chauffer, ça coûte trop cher ». Et adapter les locaux, n'en parlons pas. Pourtant rien ne serait plus simple ! La direction n'a qu'à le décider. Faudrait lui chauffer les oreilles pour se faire entendre.

Guadeloupe : la grève continue !

Depuis le 29 septembre, 4 services du CHU de Guadeloupe sont en grève rejoint depuis peu par les ASH pour l'amélioration de leurs conditions de travail et la réintégration dans son service d'un médecin respecté. La direction répond par le mépris. Les collègues ont installé des barrages filtrants à l'entrée de l'hôpital pour les alerter leurs collègues et les usagers. Ce n'est pas leur démantèlement par la police qui va les décourager !

Suppression des ARS : pour réduire encore plus les budgets !

Lecornu est en train d'annoncer la suppression des ARS (Agences Régionales de Santé)... pour transférer leurs compétences aux départements et aux préfets. Rien à défendre dans la politique des ARS, qui orchestrent les économies comme toute institution de l'Etat, mais leur suppression vise à aggraver encore

plus ces économies : déléguer aux départements c'est faire qu'ils soient contraints de gérer la santé avec des moyens très inégaux, voire dramatiques... C'est déjà le cas dans l'Aide sociale à l'enfance (ASE), la protection de l'enfance (PMI) ou les maisons handicap (MDPH)... Et c'est aussi comme ça que l'Etat a organisé l'austérité dans les facts, en les rendant « autonomes ». « Autonomes » de gérer l'absence totale de moyens...

Mais c'est surtout une manière de draguer l'extrême-droite qui n'a de cesse de répéter que les problèmes à l'hôpital seraient dus à un trop-plein d'administration. Ou trop de non-soignants. C'est stupide. Évidemment qu'on a besoin de tous les collègues pour s'occuper de la logistique, la maintenance, les transports, la blanchisserie, les cantines, etc etc etc !

Ce genre d'annonce, c'est surtout un prétexte pour cacher les véritables causes des problèmes à l'hôpital : une politique de coupes drastiques des budgets ! Et tout ça pour quoi ? pour préférer filer tout ce fric au grand patronat : les 270 milliards de subventions qu'ils touchent chaque année, c'est 3 fois le budget de l'hôpital public !

Record d'accidents du travail mortels en 2024

La France vient de battre un nouveau record : 764 morts au travail en 2024 (hors secteur agricole, indépendants et fonction publique). C'est une centaine de plus qu'en 2021, et correspond à 2 morts par jour. Les plus à risque sont les jeunes, les embauchés depuis moins d'1 an, a fortiori les contrats courts et les moins de 18 ans. Dont l'embauche est subventionnée par le gouvernement, désireux de fournir une main d'œuvre flexible et corvéable aux entreprises. Malaises cardiaques des seniors au boulot, accidents de trajet de celles et ceux qui fatiguent, chutes de hauteur ou écrasements des ouvriers sur les chantiers, plus encore quand les patrons sous-traitent pour une fraction du prix initial, et font leur marge en envoyant crever les travailleurs étrangers. Depuis 2023, le gouvernement fait mine de faire campagne contre les accidents du travail... Quand on voit comme l'Etat est mauvais employeur, qui pour y croire ? Nos vies valent plus que leurs profits, en 2025, on ne doit pas mourir au boulot !



Ce bulletin est le tien, fais-le circuler ! Pour l'informer ou prendre contact avec ses militants → etincelle.aphp@gmail.com
Pour lire le reste de nos publications → <https://npa-revolutionnaires.org/>